КОНСПЕКТ ОТКРЫТОГО УРОКА АНГЛИЙСКОГО ЯЗЫКА
 В 11 КЛАССЕ (2008 – 2009 УЧ.Г.)

Учитель: Винникова Ю.Н.

Тема  урока: Пусть музыка звучит. (Let the music begin.)
                        УМК “Happy English 3” (Т.Б. Клементьева, Дж. Шеннон)
Тип урока: урок обобщения и систематизации знаний.
Цели урока: 

1) практическая: совершенствовать умения рассказывать о видах музыки, о своем отношении  к музыке, опираясь на личностный опыт учащихся; создать условия для активизации и систематизации учащимися изученных лексических единиц по теме «Музыка в нашей жизни» в диалогах-расспросах, в публичных выступлениях в форме доклада во время защиты своих  проектов;

2) образовательная: обеспечить включаемость всех учащихся в учебный процесс посредством использования разнообразных форм работы на уроке;
3) развивающая: создать условия для развития умений и навыков аудирования с целью извлечения интересующей информации; развития чтения с пониманием основного содержания прочитанного; развития догадки, памяти, внимания, умения работать в паре и в группе;

4) воспитательная: создать атмосферу заинтересованности и ответственности каждого ученика в работе класса с учетом их индивидуальных способностей  в английском языке; создать положительную мотивацию к изучению  английского языка; воспитывать любовь к искусству вообще и к музыке, как одной из разновидностей искусства.
Используемые технологии на уроке: технология разноуровневого обучения, технология проектного обучения, технология с использованием компьютерной программы Power Point.

Методы обучения: метод проектов, беседа, метод самостоятельной работы учащихся, метод взаимоконтроля.

Формы работы: T ( Ps,  P1  (Ps,   P1   <(P2  , T (P1 (P2  (P3 ( … .  
Оборудование: презентация к уроку, карточки с таблицей для аудирования , текст в скрипте для аудирования (для «слабых» учащихся), текст для чтения на листочках “Styles of music”, диалог, записанный на разрезанных полосках листа (для «слабых» учащихся), компьютер, аудиомагнитофон, аудиозапись текста для аудирования, аудиокассета с записью классической музыки.
Продолжительность урока: 40 минут

ХОД УРОКА

	Этапы урока,

время

                    
	Деятельность учителя


	Деятельность учащихся



	I. Организационный момент. Постановка целей урока.
II. Речевая разминка.
III. Активизация навыков аудирования.

IV. Закрепление навыка чтения с пониманием основного содержания прочитанного.

V. Релаксационная пауза.
VI. Закрепление навыков монологической речи по ситуации “Your musical preferences”.
VII. Активизация диалогической речи.
VIII. Презентация и защита проектов учеников (по группам).

IX. Подведение итогов урока. Выставление оценок. Домашнее задание.
	- Good morning, children.

- How are you?

- Who is on duty today?
- Are you ready to start our lesson?

- Look at the screen, please. (Слайд 1). Try to guess what we will speak about at the lesson.

- Yes, you are right. This lesson we’ll summarize what you know about music: types of music, musical instruments, composers; you’ll practice in reading, listening and speaking at the lesson. And at the end of the lesson you’ll show your projects. 

(Звучит фрагмент классической музыки)
- Children, I suggest you listening to the music. Try to guess what its style is.

- Can you describe it? You can use the following words. (Слайд 2)
- What other styles of music do you know? (Слайд 3)

- Ask each other about your favourite styles of music.

- Now I need your help. I’d like to know about your favourite composers, groups, singers, musical instruments. Who wants to ask these questions to your classmates?
- Thank you for your help very much.

- Now let’s listen to three children. Try to understand what they are speaking about.
- Did you understand what they are speaking about?
- Listen again and be ready to complete the following table. You have 2 minutes to do this task. Don’t forget to write your surname on the card.

- Exchange your cards with your partners. Now check your partner’s work using the key on the screen.  (Слайд 4). Please, use a pencil to correct the mistakes.
- Now mark the works. Count the mistakes if there are any and put the mark according to this table. (Слайд 5)

- Are there any children who got a five? a four? a three?
- You have the texts about different styles of music. Let’s read them and say what style is described in the text.
- Very good! I see you know musical styles very well!

- Are you tired?  Let’s have a little rest. (звучит плавная музыка) Relax. Close your eyes, you may put your head on the desks. Think about something good. Enjoy the music. Are you ready to continue our lesson?
- Now I’d like you to tell each other about your attitude to music. (слайд 6) Use these expressions:
to like music

to be crazy about music

to like different kinds of music

to attend concerts

to be in a good mood after concerts

to have an ear for music

to play the musical instrument
- Let’s imagine the situation: you want to learn to play the musical instrument; so you have come to the musical school. Make up a dialogue between a pupil and a director of a musical school.
- Well, your dialogues are correct. Thank you. 

- Now, it’s time to show your projects. Who will be the first?

- Whose project is the best? Why?

· Did you like our lesson? What in particular did you like at the lesson? What information will be useful for you in the future?
· Your marks are: … (выставление оценок с комментированием)
· Your home task is to do the task “Who does what” at p.275. (для всех учащихся – выполнить упражнение согласно заданию; для тех, кто желает получить оценки «4» или «5» - дополнительно составить предложения с полученными словами )
· Our lesson is over. Thank you for your good work and good bye. 
	Ps: Good morning, good morning, good morning to you. Good morning , dear teacher, we are glad to see you.

P1: I am fine, thank you.

P2: I’m OK.

P1: I am on duty today. Today is the 21st of December. Today is Wednesday. It is winter now. Nobody is absent.

Ps: Yes, we are.

P1: I think we will speak about music.
P2: If I’m not mistaken, we will speak about different musical instruments.

P3: I suppose we will review about famous composers and musicians. 
P1: Classical music.

P1: This music is sweet, soft.
P2: Sometimes it’s fast, but sometimes it’s slow.

P3: …
P1: Pop music, jazz…
P2 Blues, techno… 

P1: I like (prefer) pop music, but sometimes I don’t mind listening to classical music. What style of music do you like to listen to?

P2: … (и т.д. по цепочке)

(один ученик выходит к доске и задает вопросы классу, типа What’s your favourite composer? You can play the guitar, can’t you? etc.

(класс первично прослушивает аудиозапись (см ПРИЛОЖЕНИЕ 1))

P1: They are speaking about music.
P2: Some of them go to the concerts, others buy records.

P3: …
(на столах у каждого учащегося имеется листок с таблицей  (см ПРИЛОЖЕНИЕ 2) для заполнения данных в краткой форме после второго прослушивания; для «слабых» учащихся прослушанный текст записан на обратной стороне таблицы; дети самостоятельно заполняют таблицу)
(учащиеся обмениваются друг с другом работами и, сверяясь с ответами на слайде, исправляют ошибки в таблице) 
(учащиеся оценивают работы партнеров по приведенной на следующем слайде шкале оценок)

(выборочно сообщают о своих оценках)
(ученики читают по одному тексты вслух, называя стиль) (см ПРИЛОЖЕНИЕ 3)
(монологическая речь 2-3 учеников)
Примерный рассказ учеников:

Like many people I like music very much. I can’t live without it, because music surrounds me everywhere. My parents even say that I am crazy about music. I like different styles of music, but more often I listen to pop music. When I have a bad mood I prefer listening to classical music by Russian composers. Many different pop groups and singers come to our town and I always try to visit their concerts. I usually have a good mood after concerts. I can’t play any musical instrument, although I think that I have an ear for music. If I had a chance I would like to learn to play the guitar, because many of my friends play the guitar, and they do it very well. 
(учащиеся разбиваются на пары и в течение 1 минуты готовят диалог по заданной ситуации; для «слабых» учащихся – облегченный вариант задания: диалог по заданной теме разрезан на реплики, которые необходимо расположить в правильном порядке) (см ПРИЛОЖЕНИЕ 4)
(группы учащихся демонстрируют свои проекты, рассказывая кратко их содержание)


САМОАНАЛИЗ

урока английского языка в 11 классе

по теме: «Пусть музыка звучит».

     Урок английского языка проведен в 11 классе по теме «Пусть музыка звучит». Поскольку тип урока – урок обобщения и систематизации знаний, то мною были поставлены следующие цели

1)  практическая: совершенствовать умения рассказывать о видах музыки, о своем  отношении  к музыке, опираясь на личностный опыт учащихся; создать условия для активизации и систематизации учащимися изученных лексических единиц по теме «Музыка в нашей жизни» в диалогах-расспросах, в публичных выступлениях в форме доклада во время защиты своих  проектов;

2) образовательная: обеспечить включаемость всех учащихся в учебный процесс посредством использования разнообразных форм работы на уроке;
3) развивающая: создать условия для развития умений и навыков аудирования с целью извлечения интересующей информации; развития чтения с полным пониманием прочитанного; развития догадки, памяти, внимания, умения работать в паре и в группе;

4) воспитательная: создать атмосферу заинтересованности и ответственности каждого ученика в работе класса с учетом их индивидуальных способностей  в английском языке; создать положительную мотивацию к изучению  английского языка; воспитывать любовь к искусству вообще и к музыке, как одной из разновидностей искусства.

      Данный урок в разделе «Музыка в нашей жизни» является десятым по счету, поэтому я считаю, что учащиеся накопили определенные знания, обогатили словарный запас, приобрели умения в использовании полученной информации в устной и письменной речи, а также способны узнавать лексические единицы при чтении и слушании. 
      Структура урока включает следующие этапы:

1) Организационный момент. Постановка темы и целей урока.

2) Речевая разминка.

3) Активизация навыков аудирования.

4) Закрепление навыка чтения с пониманием основного содержания прочитанного.

5) Релаксационная пауза.

6) Закрепление навыков монологической речи.

7) Активизация диалогической устной речи.

8) Презентация и защита ученических проектов.

9) Подведение итогов урока. Выставление оценок. Инструктаж домашнего задания.

     Таким образом, видно, что выбранная структура урока полностью соответствует типу и целям урока.

    Поскольку плотность урока была достаточно большой, выбранный умеренно-быстрый темп урока был оптимален для большинства учащихся.
     Необходимо отметить, что к определению темы урока были привлечены учащиеся, что дало им возможность высказаться по поводу возможного содержания урока. Использование фрагмента произведения классической музыки позволило пробудить интерес к уроку, оживить деятельность учащихся, а также способствовало привитию учащимся эстетического вкуса,  обращало их внимание к наследию композиторов-классиков.

     Поскольку тема урока непосредственно связана с жизнью учащихся, то на уроке имели место высказывания учащихся о своих музыкальных предпочтениях, при этом я не навязывала свою точку зрения, а принимала мнения учеников как полноправных субъектов учебной деятельности.

     На уроке использованы разные формы работы: T ( Ps,  P1  (Ps,   P1   <(P2  , T (P1 (P2  (P3 ( … , которые позволили снять  монотонность работы учащихся, что несомненно положительно влияет на состояние здоровья учащихся.

     Степень активности учеников на уроке средняя, что объясняется особенностями их характера и волнением на открытом уроке. Поскольку класс неоднороден по уровню владения английским языком ( из 9 учащихся четверо занимаются на «хорошо» и «отлично», пять человек – на «удовлетворительно»), поэтому на уроке считаю целесообразным использование технологии разноуровневого обучения: «слабым» ученикам вопросы задавались попроще, во время аудирования они имели возможность видеть  звучащий текст    во избежание полного непонимания воспринимаемой информации, объем их речи был меньше по сравнению с более способными учениками.
      Элементы здоровьесберегающей технологии были использованы во время проведения релаксационной паузы, что позволило учащимся переключиться от рецептивных видов речевой деятельности к продуктивным.

     В течение всего урока ученики тесно кооперировали друг с другом, они чувствовали некоторую ответственность друг перед другом (во время составления и инсценирования диалогов; во время взаимопроверки работы по аудированию; в течение подготовки и презентации своих проектов).

     Использование компьютера на уроке способствовало наглядному восприятию материала, экономии времени урока. Аудиозапись с голосами детей-иностранцев способствовала развитию у учащихся умения понимать английскую речь в произношении других людей.
     Использование метода проектов было также целесообразным на данном уроке, так как на предыдущих уроках учащиеся в группах накапливали материал для своих проектов, а на последнем уроке продемонстрировали друг другу результат своей работы.

       Цели урока в основном были достигнуты благодаря слаженной работе коллектива класса и четким указаниям учителя. Дополнительной работы требует, на мой взгляд, грамматическая сторона речи некоторых учащихся, более тщательно продумать  задания разного уровня, произносительная сторона речи учащихся.
ПРИЛОЖЕНИЕ 1

Тексты для аудирования.

Amanda

     I don’t really have a favourite kind of music. Really the only kind of music I don’t like is disco, but that isn’t very popular at the moment, thank goodness. I don’t buy any records and I never go to concerts, because the music’s too loud for me. my ears always hurt afterwards.

John

     I buy a lot of records. Too many. More than I can afford. I also go to a lot of concerts. At the moment I like electronic music. I think it’s the music of the future. I don’t dislike any kind of music. I’ll listen to anything.

Simon

     I live in the country, so I don’t get the chance to go to concerts at all, but I do buy lots of records. My favourite kind of music is classical. I really dislike electronic music, it’s just synthesizers. It’s got no warmth.

ПРИЛОЖЕНИЕ 2

Карточка с заданием по аудированию.

Surname:_____________________

	
	Does

he / she buy

records?
	Does

he / she go to concerts?


	What kind of music does he / she especially like?


	What kind of music does he / she especially dislike?



	Amanda
	No
	
	
	

	John
	
	
	Electronic music
	No dislikes

	Simon
	
	
	
	


Checked by:_________________                            Mark :______________


        (surname)
ПРИЛОЖЕНИЕ 3

Тексты для чтения с пониманием основного содержания прочитанного.

Read and say what style of music is described in every text. 

a) A musical style where the singer speaks or shouts the words.
b) An American style of music based on variation. Since its beginning in the black community of New Orleans, the USA around the turn of the century, it has continuously been involved into many different styles. The constant elements are improvisation and variation.
c) A style of music that was popular especially in the 1950s, but is still played now. It has a strong, loud beat (ритм) and is usually played on electrical instruments.
d) Music that is popular in and originated from the southern and western United States. It has many sources: traditional ballads, cowboy songs, Mexican music and the like.
e) A type of music that has its origin in America’s black community. Most songs are about loneliness (одиночество), sadness  (печаль) or lost love. Sometimes the words express a humorous reaction to life’s troubles (жизненные трудности).
ПРИЛОЖЕНИЕ 4

Диалог на разрезанных полосках для «слабых» учащихся.

· Good afternoon. Are you a headmaster of this music school?
· Yes. What can I do for you?
________________________________________________________________________
· You know, my parents say that I have an ear for music. So, I’d like to learn how to  play some musical instrument.

_________________________________________________________________________
· What musical instrument would you like to play?

_________________________________________________________________________
· My dream is to learn to play the guitar, because most of my friends can play the guitar and they do it very well.

_________________________________________________________________________
· Well, it’s a good choice. The guitar is a simple yet interesting instrument.

_______________________________________________________________________
· Is it difficult to learn how to play the guitar?

_________________________________________________________________________
· I don’t think so. I suppose you’ll be a good pupil.

_________________________________________________________________________
· When can I start my studying?

_________________________________________________________________________
· Come in tomorrow and I will show you your group and meet you with your teacher.

_________________________________________________________________________
· OK. Thank you very much. I will certainly come. Good-bye.

_________________________________________________________________________
· Good-bye. See you tomorrow.
_____________________________________________________________________________________
